

Puentes Quincenal

El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible

Vol. 9, No. 4, 14 de marzo, 2012

Para acceder a un texto completo en PDF copia de Puentes Quincenal, haga click aquí.

TITULARES

EE.UU., UE y Japón inician nuevo caso en contra de política china sobre materias primas

Luego de meses de especulación, EE.UU., Japón y la Unión Europea (UE) interpusieron un reclamo en la OMC en contra de las restricciones a la exportación de China de materias primas, así como de tungsteno y molibdeno. Esta decisión, que fue anunciada ayer, sucede un mes después de que el Órgano de Apelación confirmó que Beijing violó las normas de la OMC y su Protocolo de Adhesión al restringir la exportación de nueve materias primas.

América Latina debe protegerse de la desaceleración de China

Latinoamérica precisa protegerse de la prevista desaceleración del crecimiento chino, sostuvo el jueves el Instituto Internacional de Finanzas (IIF), organización que representa a más de 450 instituciones bancarias del mundo, en un informe divulgado en Rio de Janeiro.

Explotación minera en Panamá genera inestabilidad social y ambiental

Aunque esta vez Panamá es el país protagonista de un nuevo capítulo conflictivo originado por la actividad de explotación minera, ya acontecido en países como Perú, Guatemala y Costa Rica, este hecho nuevamente evidencia la frágil línea que divide a las actividades productivas de los impactos ambientales.

Miembros OMC expresan dudas sobre Acuerdo ACTA

El debate en torno Anti-Counterfeiting Trade Agreement (ACTA, o Acuerdo Comercial contra la Falsificación) otra vez se encuentra en el centro de la atención en la OMC, pues tanto países en desarrollo como desarrollados han manifestado su preocupación respecto a los efectos sobre los países no firmantes, la libertad sobre el uso del Internet, así como el acceso a los medicamentos.

Negociaciones de servicios podrían tomar nuevo rumbo

Un subgrupo de Miembros de la OMC está realizando "conversaciones exploratorias" sobre la posibilidad de un acuerdo de liberalización en servicios, confirmaron fuentes cercanas. Dicho grupo actualmente incluye 16 Miembros, entre ellos los EE.UU., Australia y la Unión Europea (UE).

Tendencia positiva en los flujos de remesas hacia Latinoamérica

El Fondo Multilateral de Inversiones (FOMIN), en su informe "Las Remesas a América Latina y el Caribe en 2011: Recuperando el Crecimiento", muestra las principales observaciones que sustentan la vuelta al crecimiento de los flujos de remesas hacia la región. Sin embargo, no todos los países de la región percibirán esta recuperación.

Debate en Colombia por reformas al régimen de propiedad intelectual derivadas del TLC con EE.UU.

Mientras Colombia busca cumplir con la protección de los derechos de propiedad intelectual mediante la adecuación de su normativa al Tratado de Libre Comercio negociado con los Estados Unidos, el cual todavía no ha entrado en vigencia, se desatan conflictos de interés entre las asociaciones de pacientes, asesores médicos, farmacéuticas locales y extranjeras, entre otros, que se niegan a perder los privilegios tarifarios del monopolio.

EVENTOS Y PUBLICACIONES

Eventos

28 de marzo. Foro Regional sobre Planes de Implementación en Materia de Facilitación del Comercio en América Latina. Santiago, Chile.

Publicaciones

Comisión Económica para América Latina y el Caribe, CEPAL (2011). La economía del cambio climático en Centroamérica.

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el <u>Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible (ICTSD)</u>, y por el Centro Internacional de Política Económica (CINPE) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

El equipo editorial está conformado por Suyen Alonso, Randall Arce y Perla Buenrostro Rodríguez. Director y Presidente Editorial: Ricardo Meléndez Ortíz; Editor en jefe ICTSD: Andrew Crosby; Director editorial Publicaciones ICTSD: Andrew Aziz; Directora editorial de publicaciones Puentes: Perla Buenrostro Rodríguez.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

Puede también directamente suscribirse haciendo click en este link: http://oi.vresp.com?fid=5c35d25b23

Para recibir correctamente Puentes, asegúrese de que nuestra dirección se encuentra en su lista segura de remitentes.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN: 1813-4351

Lo invitamos a seguir a Puentes en



The International Centre for Trade and Sustainable Development International Environment House 2
Chemin de Balexert 7
Geneva, Geneve 1219
CH